

Allgemeiner Anzeiger.

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Lokal-Anzeiger für die Ortschaften Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf, Frankenthal und Umgegend.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementspreis inkl. des allwöchentlich beigegebenen "Illustrirten Unterhaltungsblattes" vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Busegung durch Boten ins Haus 1 Mark 20 Pfennige, durch die Post 1 Mark exkl. Bestellgeld.

Inserate, die 4gespaltene Korpuszeile 10 Pf., sowie Bestellungen auf den allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtlichen Beilangsholten jederzeit gern entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Nebenkunst.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 1/211 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 1/211 Uhr einzusenden.
Inserate, welche in den oben vermerkten Geschäftsstellen abgegeben werden, werden an gesuchten Tagen nur bis vormittags 9 Uhr angenommen.

Schriftleitung, Druck und Verlag von A. Schurig, Breslau.

Nt. 60.

Mittwoch den 27. Juli 1904.

14. Jahrhund.

Wir bringen hierdurch zur Kenntnis der Beteiligten, daß von der land- und forstwirtschaftlichen Berufsgenossenschaft für das Königreich Sachsen zu Dresden **Heberolle** und **Unternehmerverzeichnis** auf 1903 über diejenigen Betriebe, bei denen die Veranlagung nach der Jahresgefährdung erfolgt, bei uns eingegangen sind, und daß diese vom 27. d. M. ab während zweier Wochen beim Herrn Ortssteuereinnehmer August Schöne hier Nr. 94 zur Einsicht der Beteiligten ausliegen.

Einsprachen der Unternehmer gegen die Beitragabrechnung sind binnen einer weiteren Frist von zwei Wochen direkt an die Geschäftsstelle der Genossenschaft (Dresden-Alt., Wienerplatz 1 II) zu richten. Der ausgeworfene Betrag ist trotz etwaigen Einspruchs vom Unternehmer in voller Summe zu zahlen.

Gemeinde-Behörde Bretnig.

am 26. Juli 1904

Dertisches und Sächsisches.
Bretting. Der am vergangenen Mittwoch hier wegen Landstreitens Verhaftete hat sich als ein Fleischhergeselle aus Sebnitz entpuppt.

gestohlenen Gut in Dresden zu ermitteln und festzunehmen. Bei dieser Gelegenheit wurde auch ein Opernglas zur Stelle gebracht, welches bereits vor etwa $1\frac{1}{2}$ Jahren aus einem hiesigen Uhrengeschäft entwendet worden war. Der Dieb ist in der Person eines in Bernbruch bedienteten Knecht S. ermittelt worden. Die Durchsuchung seiner Eßelten förderte weiter ein Sparkassenbuch mit 700 Mark Einlage, eine größere Summe Bargeld, 2 Uhren, 2 Ketten, Kleidungsstücke &c. zu Tage, welche sich der vielfach vorbestrafte Mensch ebenfalls auf unrechtmäßige Weise angeeignet haben dürfte.

Beschäftigung nachgehen wollte. Es entspann sich ein Streit, bei welchem Kühn seinen Spazierstock gebrauchte, Werner sich aber ganz dazu hinreichen ließ, Tress Stiche in den Hinterkopf zu beizubringen. Hinzukommend prügeln zunächst die beiden Studenten tüchtig durch und jetzt verurteilte das Landgericht Werner zu acht, Kühn zu drei Monaten Gefängnis. Damit hat die akademische Laufbahn der beiden Leichtsinigen ihr Ende erreicht.

Bezeichnungen einen wirk samen Schutz für
Aufrechterhaltung von Reue schaft und Sitte
erhöhte. Die Erfahrung aber hat gelehrt,
dass die Anwendung dieser Bezeichnungen in
den verschiedenen Gemeinden sich als eine
peinliche Gewissensnötigung und Versuchung
zu unwahren Angaben darstellt, zu der die
evangelische Kirche nicht die Hand bieten soll.
In Anerkennung der Uebelstände, welche eine
ungleichmässige Anwendung dieser Bezeich-
nungen in den verschiedenen Gemeinden des
Landes mit sich bringt, hat vor kurzem die
Geistlichkeit der Ephorie Glauchau nach ein-
gehender Beratung nahezu einstimmig be-
schlossen, das Konsistorium und die Synode
zu ersuchen, dass diese Ehrenbezeichnungen
allgemein beseitigt werden möchten, und diesen
Antrag allen Kirchenvorständen und Diözesan-
versammlungen des Landes zur Beratung zu
unterbreiten. Dieses Vorgehen wird jeden-
falls allgemeine Billigung finden.

— Erben gesucht. Am 17. Juni 1902 ist in Lößnitz im Erzgeb. Frau Luise Henriette verm. Meißner geb. Wagner gestorben. Sie war geboren am 1. Oktober 1830 in Lößnitz als zweites und letztes Kind des Seifensiedermeisters Wagner und dessen Ehefrau Christiane Sophie geb. Göpig. Als ihre gesetzlichen Erben kommen neben den Abkömmlingen der Großeltern mütterlicherseits, die bekannt sind, die Abkömmlinge der Großeltern väterlicherseits in Betracht, nämlich die Abkömmlinge 1. des am 16. Dezember 1853 in Gelenau verstorbenen Karl Wilhelm Ferdinand Wagner, 2. der am 12. April 1862 lebig und mit Hinterlassung einer Tochter in Gelenau verstorbenen Karoline Wilhelmine Wagner, 3. des am 27. Januar 1869 in Gelenau verstorbenen Karl Wilhelm Wagner, 4. des am 19. August 1816 in Gelenau geborenen Karl Ferdinand Wagner. Diese Abkömmlinge werden aufgefordert, ihre Ansprüche bei dem kgl. Amtsgerichte Lößnitz unter urkundlichem Nachweise ihrer Erbberechtigung bis zum 15. November 1904 anzumelden.

Leipzig, 22. Juli. (Nachklang zum Ärztestreit.) Als „schmachvoll und unwürdig“ hatten seinerzeit sechs Ärzte in Gelsenkirchen und Umgebung die Aufrückerung des ersten Vorsitzenden der Leipziger Ortskrankenfalle, Kommerzienrat Dr. Schwabe, Rassenarztstellen in Leipzig anzunehmen, auf einer Postkarte bezeichnet und mit Entrüstung zurückgewiesen. Von Dr. Schwabe wegen Beleidigung verklagt, wurde jeder der sechs Ärzte mit 10 Mark Geldstrafe belegt. Als strajmildernd kam die Erregung der Angeklagten über die Aufrückerung, den Leipziger Ärzten in den Rücken zu fallen, in Betracht.

Saalfeld, 24. Juli. Nach vierwochiger Tropenhitze gingen in Thüringen gestern nachmittag schwere Gewitter mit Wollenbruchartigem Regen und Hagelschlag nieder. Der Blitz hat verschiedentlich gezündet. — Auch in Leipzig gab es am Sonntag ein heftiges Gewitter.

Dresdner Schlachtwiehmarkt

vom 25. Juli 1904.
 Zum Auftrieb kamen: 4033 Schlachttiere
 d zwar 48; Rinder, 1330 Schafe, 1803
 Schweine und 414 Räuber. Die Preise
 lten sich für 50 Rito in Mark wie folgt:
 Räben: Lebendgewicht 38—40, Schlachtge-
 wicht 68—70; Ralben und Rühe: Lebend-
 gewicht 36—38, Schlachtgewicht 62—65;
 Räben: Lebendgewicht 37—39, Schlachtgewicht
 —66; Räuber: Lebendgewicht 44—45
 Schlachtgewicht 67—68; Schafe: 73—74
 Schlachtgewicht; Schweine: Lebendgewicht
 —43 Schlachtgewicht 55—56 Es sind nur
 Preise für die besten Rücksichten genommen.

Marktpreise in Ramez
am 21. Juli 1904.

| Von 21. Juni 1904. | | | | Von 21. Juni 1904. | | | |
|------------------------|--------|------|-----------------|--------------------|------|----|----|
| Wiederholung Preis. | | | | Preis. | | | |
| 50 Rölo | M. | P. | L. P. | | M. | P. | |
| Rorn | 640 | 639 | Deu | 50 Rölo | 3 | 75 | |
| Weizen | 925 | 9— | Stroh | 1200 | Psb. | 15 | — |
| Berste | 680 | 615 | Sattler 1 k | höchst | 2 | 80 | |
| Hafer | 7— | 680 | niedrig. | 2 | 50 | | |
| Heidelsorn | 890 | 870 | Gefüllt 50 Rölo | | | | |
| Steife | 11(90) | 1120 | Brotstoffkörn. | 50 | Glo | 9 | 50 |

R a m e n z. In einem biesigen Fahrradgeschäft spielte sich am Donnerstag abend ein stecher Schwindel ab. Dasselbst erschien ein Unbekannter und gab vor, ein Rad laufen zu wollen, entschied sich auch bald für Marke "Saturn" Nr. 3570 mit tiefer Lenkflange, schwarz emailliert und Radlaufglocke. Der angebliche Räuber erbat sich alsdann das Rad zu einer Probefahrt, lehnte von dem Rad aber nicht zurück, sondern war mit dem Rade, unter Sintflutlähmung eines Ladens

— Die Ehrenbezeichnungen: Junggesell und Jungfrau waren von der obersten Kirchenbehörde bei Einführung der Standesamtsgesetze im Jahre 1876 in Besitz gestellt, später aber in der Trauordnung von 1881 und 1901 auf Antrag der Synode auf den Wege örtlicher Bestimmungen wieder zugesessen worden, weil man vom Gebrauch dieser